ン3回目

の接種が準備されている 蔓延が心配されワクチ 方では第6波

かし、

級や新

た

令和4年が市民ころ配りをお願い

実が図れるよう期待してい

ま な 守り活動が大切です。

船橋市青少年の環境を良くする市民の会広報紙



「市民の会」シンボルマ

第 40 号

編集発行:

船橋市青少年の環境を良くする市民の会 事務局:

船橋市教育委員会青少年課内 TEL 047 (436) 2902

ベントが中止となり、市民の会のの蔓延のため各地域での行事やイ 行う啓発活動も消化不良の一年で を戴き厚く御礼を申し上げます。 年健全育成活動に御協力と御尽力 長をしております平川道雄です。 ました船橋市自治会連合協議会会 する市民の会会長に御使命を戴き 令和3年は新型コロナウイルス 市民の皆様には日頃からの青少 年船橋市 青少年の環境を良

年十一月には市内の感染者数がゼ新型コロナウイルスの蔓延も昨 ことも出来ない日が続きました。 増え友達同士が顔を合わせて遊ぶ 活動停止など自宅で過ごす時間が 校となり、パソコンでのオンライ えてきました。 息に向かいつつあるかのように見 ンによる自宅学習授業やクラブの 子ども達の生活環境も学校が休 の日も報じられる状況となり終

船橋市青少年の環境を良くする市民の会 取 り巻く環境

状況 です。

橋市

民生

児

童

一委員協議

連絡協

全

婦

人団体連

橋 橋

市 市

社

福 保

祉

協

議 絡

橋

地

X 会

護

司

会 会 会

議会

交通事故も心配です。通学路の危険個所も い事案の報道も後を絶ちません。 ど家庭内で起こり周囲が気づかな 様々な危険が潜んで 幼児虐待やDV、 青少年を取り巻く環 の危険個所も数多くあり ネグレクトな います。

さを理解していません。 しまうケースも報道されています。 ちにいじめや犯罪に巻き込まれて インターネット上で、 ます。心から感謝申し上げます。 時に安全確認をしていただいてい 青少年は犯罪に巻き込まれる怖 また、スマホやパソコンなどの の皆さんが日々小学生の登下校 各小学校区では、 スクール 見えないう ガ

橋市子ども会育成連

絡

連絡協

橋

市 橋

商

店

会

連

合

仏

教

会 会

ためにも市民の皆様の日頃の見青少年が犯罪やいじめに遭わな ご自身の周辺にいる青少 4年が市民の会活動の更 いします。 平川 ン年にこ 道 境 は

青少年の環境を良くする市民の会参加団体名(21団体・順不同)

船橋 船 船 船 船橋市少年少女団体 船橋市スポーツ推進委員 船 船 船 船 船橋市青少年相談員 船橋警察署少年警察

ボランティア連絡会

東警察署少年警察

ボランティア連

絡

船 船 船 船 橋市 橋中 橋 橋 橋 東 北 市 有価 央ライオンズ ライ ラ 青 更 1 生 ・オンズ ・オンズ 年 保 収 護 会 協 ハクラ ハクラ 女 ヘクラ 同 性 組 ブ ブ 所 会

船 船 橋市青少年補導委員 橋 橋 市 市 自 治 Т 会 連 А 合協 連 合 議 会 会

コ

口 ナ

禍と青少年を

東京経営短期大学特任准教授・少年問題アナリストあしびなぁCEO・上條東京経営短期大学特任准教授・少年問題アナリストあしびなぁCEO・上條

理恵

らず、 出をしたり、親の言い争いや夫婦叱責を受けた子どもが反発して家 り見ているからだ」などと厳しく それに伴う犯罪被害も多く発生し NSなしでは生きていけないと言 に居場所を求めるようになり、S 子ども達はますますSNSの世界 の深刻な事態も発生しています。 トカットなど自傷行為を行うなど また、親子関係の悪化によりリス 理的虐待)の数も多くなりました。 喧嘩などのいわゆる面前DV(心 関係者から聞きました。 に繋がったという声を多くの教育 動を制限され自宅にいなければな まいました。子ども達は本来の行 よりライフスタイルが一 っても過言ではありません。当然、 「成績が下がったのはスマホばか 型コロナウイルスの出 結果的に学力と体力の低下 昨年のステイホーム期間に 親の言い争いや夫婦 学校は再開しまし 転してし 親から 現 か

も達にも一人一台ずつタブレット想」により、小学校低学年の子どしている「GIGAスクール構している「GIGAスタール構二○一八から文部科学省が推奨

とができるようになってしまいま ことが、ICT教育のメリットで どももいるほどです。 も真似したくなった。」と言う子 中には、性的な動画を見て「自分 した。私が面接している小学生の ロ・グロ・ナンセンス」を見るこ なくなり、子ども達は自由に「エ どをコントロールすることができ 親は子どもに見せたくない場面な と思います。ところが、一方で、 ら自主的に学ぶことは良いことだ 子どもがタブレット端末を見なが 似ぶ」が発祥だとの説があるので す。確かに、「学ぶ」ことは「真 ット検索をして学習できるという いことがあれば自分でインターネ いくことになりました。わからな ンターネットの世界に飛び込んで て学習するようになり、 端末が貸与され、 家庭に持ち帰っ 自然とイ

の低年齢化」です。警察で勤務しす。一つ目は、「子どもの性犯罪される」と言っているのですが、五年以内に非行少年の増加が懸念で、「いま、子ども達が危ない。

くありません。 とだと指導されないまま成長して た子どもが、自分の行いは悪いこ ですが、悪いことをやってしまっ 殆どの子ども達はそうではないの していることを実感しています。 入らなかったりする子どもが増加 を無視したり、先生の指導が全く 害児童の中には、先生の言うこと 様な現象が起きているのです。 ろが、いま、小学校低学年で、 いう子ども達が殆どでした。とこ いときに褒められなかった。」と ないときに叱られず、褒めてほし 行少年は、「叱られなければなら とです。私がかつて扱っていた非 ているクラスが増えた」というこ なっていることです。 実に小学生の性非行の相談が多く のですが、この一~二年の間に確 いくことは、その子にとっても良 小学校低学年で学級崩壊が起き いたころはあまり感じなか 二つ目は っった 加 同

ンを築いていただくことがとてもき、子ども達とコミュニケーショ告さんのご経験を活かしていただ(前向き)に考える』ことです。(前向き)に考える』ことです。っとは、まずは、『現状をネガティブに捉えることなくポジティブ。

る』ということです。子ども達は 自体が変容し、これぞ、まさに ます。講演会も対面からオンライ 安心して生活することができて もだいぶ普及し、以前よりかなり 感がありますが、今ではワクチン 大切 相当我慢しているのです。 大人と違って愚痴も言わず、 ているということを理解してあげ しょう。次に、『子どもも我慢し ンに変わるなど、それなりに生活 スの出現で、最初は右往左往した 「人間の生きる知恵」といえるで です。私たちはコロナウイル 実は r V

私はよく「四つのK」が大事だと言っています。「関心」「気づき」「声掛け」「確認」の四つでき」「声掛け」「確認」の四つでき」「声掛け」「確認」の四つでき」「声掛け」「確認」の四つでき。関心をもって子ども産に声をかけてあげると、ちょっとした変化に気づいて、心の中で返事をしているのです。こういう小さな繋がりが子です。こういう小さな繋がりが子となのです。

「人しか人を育てられない。」

ども達を見守ってあげてください。ちゃんおばちゃんの無償の愛で、子親でも先生でもない地域のおじ

並 70 周 年を迎えて 船橋市PTA連合会 〜これ からの 会長 P 上内健生 A S

創

民の会の前身となった たちの安心安全と健やかな成長を 校59校が加入しています。 年を迎えました。 が広がり、 体として誕 橋市P 青少年の環境を良くする市 船橋市の発展とともにその T 現在は市内の小中学 生し、 師と保護者の協 連合会は 16校からスター 今年度創立 子ども 戦 後 70 力

り 1 てきました。 様々な取り組みを 悪書追放運動やひまわ 10 番活動など 行

笑顔のために

「体育指導委員」と呼ば

れ

7

13

ま

以前は

ってしま が書面開催や中止とな 大を受け、 ロナウイルスの感染拡 令和2年度は新 61 様々な活動 ましたが、 型コ

子どもたちの

がら行っております。 ンライン会議などを試行錯誤しな ムを活用した情報収集やアンケー 料等の送付、 今年度は、メールによる理事会資 の実施、 TAバレーボール大会も規模を 小して交流会というかたちで開 をし っかりと行 Zoomを活用したオ G o o gl eフォー また、 いながら、 感染

> 初の試みとして参集型を基本とし 口 月に市民文化ホー ラインの同時開催をしました。 は Z o ルーシブ教育理解のための学習会 修会も参集で行 『創立70周年記念式典および第52 船 Ļ 橋 各校のPTA会長が集う О 市PTA研 mを利用し、 いました。 ルにて開催した 究大会』では 参集とオン インク 11

けではなく、 が不要な活動だったわ ロナの生活を受け、 更なる増加とウイズコ K Y を運べない会員のため ながら、 や見直しされた活動 昨今の共働き世帯の 時配信も行いました。 О uTubeでの 当日会場に足 どの時代 中

ていると思います。 てPTAという任意団体が存在し に」であり、 なっても 手を結び そのサポーターとし 「子どもたちのため

ります。 橋市を皆様と一緒につくってま 大人も明るい気持ちで過ごせる船 ローガンに、これからも子どもも 輪をひろげ」をス

地 域 术 船橋市スポーツ推進委員協議会 W の 31 者 会長 ع 野口俊光 0

ない言葉かと思いますが、 進委員」という名称自体聞き慣れ れている団 百名のスポーツ推進委員で構成さ 動をしている市から委嘱された二 とのコーディネー 事業、またこれに係る住 れ市民へのスポー 市 私たちスポー 内5ブロッ 体です。「スポーツ推 ク・ ツ - ツ推進 ター役として活 推 24 地 進委員協議会

民や行政

のための

分か

たが、 した。 で地域住民に対するスポ ーツ振興法によって誕生 体育指導委員 約半世紀が過ぎ、 ĺ 昭 和36 年

たマルチなスポーツ事業を展開 ズに応えながら全世代を対象とし 特色を生かすと共に、 に名称が変更されました。 導委員から 「スポー されました。これにより、 面改定されスポーツ基本法が制定 り平成23年にスポーツ振興法が全 に対するニー を取り巻く社会の変化やスポーツ 技指導や助言を目的にしてい 地区ではそれぞれの地域 ズの多様化などによ ツ推進委員」 スポー した制度 ーツの実 民のニー 各ブロ 体育指 · の ス 、まし 0 Ÿ ポ

> かし、 感染症拡 大会や教 スポーツ どの各種 ド・ゴル ウォー ロナ禍で して来ま 室を開催 フ大会な した。し グやグ ウ コ



でした。 止が余儀なくされたこの一 大防止の観点から全ての事業の 中

のとせず、これからもスポーツの は私たちに多くの感動を与えてく れた東京2020オリ・パラ大会 ンの形成ツー に役立つほか、 身体的、 ています。このような中で開催さ ました。この感動を一過性の 言うまでもなくスポ 精神的な健康維持や増進 ルなどにも活用され コミュニケーショ 1 ツの力は 6

月には

お笑

い芸人をお呼

び

これからも、

市内 を行

0

青少

運

動

って

11

くの 年に 対

S

D

G

s K

0

いて学んでもら

どおりの設営は出来ませんでし

オン

ライン例会を企画

Ĺ

従

来

味 活動

0

ある方は当青年会議

 \bigcirc

高

地

益 茳 J 法 公益社団法人船橋青年会議所 船 青年会 議 所 の 理事長 活 動 原島 2 U 庸高

を 動 るく豊かな社会 メンバ 迎えます。 仕 運動 事をし 橋青 1 して 年 会議 ·で構 7 いる お 成され 所 20 は歳市 0 実現 今年で53 ており 内にお の為に活 40 歳 がまで 年 住 明 目

カフェ が出来ない状態になりま今まで当たり前に出来て 5月には船橋の子ども食堂の が出来なくなってしまい、事態宣言に伴い予定されて より我 同士の会議もビデオ会議で行 も数多く制 2 0 2 0 さんに支援物資を届けまし 々青年会議 年に 状態になりましたが 限されました。 新 型 所 コ O \Box 活動 1 ナ メンバ たこと いた事 感 ハレ 緊急 染 • 運 1 症 S D

主となっ 会を緊急事態宣言がある事を前 ンラインにて行い、 企画 会議や総会等、 2 0 2 1 年 間 ていました。 てしまいました。 ほとんど 年になり、 内部的な活動 がオンライン ほとんどの 新年会を 例 が 提 才 で

> ご参加 が、 た。 あ 1 1 った便利さも 参 加 どこからで 0 市内の方 名の方に 頂きまし できると

できました。 付けて学ぶ事が にまつわる事を にて船橋 クイズ形式 Gsに関連 や世界

のまち、 象で を降 でいるまちについて考え、 えてもらい改めて自分たちが住 決策を盛り込んだロ ったゴミ等を 引き網漁や、 いました。 してもらいました。 11 市内の小・中学校の皆さん対 りた後に感想を話し合 月には緊急事 づくり 漁船に乗って考える私たち 実際に行われている底 間近 獲れた魚や網にかか 」と題した事業を行 態宣 で見て、 ゴ マークを考 言も解除 発表を 皆で船 解

地

X

区

中

地

X

地

区

現在の地区組織 20地区名 (順不同)

 \bigcirc 豊 \equiv 芝 松 塚 前 高 小 御 習 飯 若 八 法 七 宮 海 船 滝 田 木 志 Ш が 根 林 宮 橋

X

地

X

X

地

X

X

根 富 原 松 が 典 本 神 田 室 Ш 金 野 \equiv 満 中 杉 谷 中 中 中 台 丘 Ш 中 台 台 地 地 地 地 地 中 地 地 地 地 中

地

X

X X X X X

地







地

X

X

地

X

地

X

X